

El Gobierno presenta proyecto de Ley Integral de Salud Mental

Promesa de campaña. Concretar tal norma legal es parte del programa por el que fue electo el Presidente Gabriel Boric.

Marcelo González Cabezas El programa de Gobierno del Presidente Gabriel Boric es claro sobre un tema que se empezó a concretar ayer.

En el punto 10 del espacio dedicado al ámbito sanitario se promete desarrollar una Ley Integral de de Salud Mental, "que potenciará el desarrollo de una red organizada en el modelo comunitario de salud mental, y asegurará su adecuado financiamiento".

Y este jueves, en una actividad en la comuna de San Antonio, el gobernante firmó

junto a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, el proyecto de la iniciativa gubernamental que aspira a mejorar la calidad y la oportunidad de atención en la red de salud, además de promover la inclusión social y reforzar el reconocimiento del respeto a la dignidad y a los derechos humanos de las personas.

Se pretende armonizar diversos cuerpos legales para procurar el adecuado respeto hacia las personas en este aspecto. Y también se plantea crear un Comité Interminis-

terial de Salud Mental, que elaborará una Política Nacional de Salud Mental y su plan de acción, que guiará al Estado respecto del asunto.

Cabe recordar que un estudio publicado este año por la UC y la Achs, la octava versión del Termómetro de la Salud Mental, mostró que uno de cada cuatro chilenos presenta síntomas de ansiedad. Y a pesar de ello y de sentir la necesidad de consultar a un profesional de la salud, cerca de 400 mil personas no pudieron hacerlo, con la falta de financiamiento indicada como la razón más común de tal situación (47,4%)

Siguen como explicaciones para no consultar la imposibi-



Uno de cada cuatro chilenos, según el octavo Termómetro de la Salud Mental, dice que tiene síntomas de ansiedad. / AGENCIAUNO

lidad de conseguir una cita/hora (38,7%), querer enfrentar el problema solos (24,5%) y falta de cobertura en su plan de salud (24,6%).

"Estamos cumpliendo con los miles de niños, jóvenes y adultos que necesitan del compromiso del Estado. El proyecto busca mejorar la ca-

lidad y la oportunidad de la atención en la red de salud, promover la inclusión social y abordar las necesidades de las personas con enfermedades y padecimientos mentales... Es importante romper los estigmas y decir fuerte y claro que la salud mental importa y debe ser un derecho,

13,1%

De los encuestados para el octavo "Termómetro de Salud Mental" UC-ACHS manifestó que tiene depresión.

tan importante como la salud física y tradicional", señaló Boric, quien visitó el Centro de Salud Mental Comunitario Litoral de San Antonio,

Y la ministra Aguilera añadió que "este proyecto es muy por su integralidad, pues trata de promover y proteger la salud mental desde el nacimiento y durante todo el curso de vida. Y la importancia del Comité Interministerial es que es un apoyo para una política en la que cada sector se compromete con recursos, de los que se irá haciendo un seguimiento que redunde en el bienestar de toda la población".